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Niederschrift

Wolmirstedt, den 13.06.2022

der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil-

Ort: Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt
Tag: Montag, 23.05.2022
Zeit: 17:30 Uhr bis 18:09 Uhr und 18:07 Uhr bis 18:10 Uhr

Teilnehmer/innen

Vorsitzende

Marlies Cassuhn

Mitglieder

Uwe Claus
Christina Laqua
Hans-Rüdiger Lautner
Klaus Mewes
Fritz-Georg Meyer
Mike Steffens
Waltraud Wolff

von der Verwaltung

Denise Denecke
Alexander Dittmann
Manja Hellmund
Jens Sonnabend
Erika Tholotowsky

nicht anwesend:

Mitglieder

Felix Zietmann - entschuldigt -
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 25.04.2022 -

öffentlicher Teil
TOP 4 Mitteilungen der Bürgermeisterin
TOP 5 Einwohnerfragestunde
TOP 6 Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen

356/2019-2024
TOP 7 Anregungen und Anfragen
TOP 8 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 9 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende

Frau Cassuhn eröffnet die Sitzung.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 8
abstimmungsberechtigten Mitgliedern fest.

Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 8 Stimmen zugestimmt.

TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom
25.04.2022 - öffentlicher Teil

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung
des Hauptausschusses vom 25.04.2022 wird zugestimmt.Nein: /

Enthaltung: /
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TOP 4 Mitteilungen der Bürgermeisterin

Frau Cassuhn informiert über folgenden Themen:

1. Eilantrag zur Anschaffung eines Feuerwehrfahrzeuges (TLF 400) und die anfallenden
Mehrkosten in Höhe von 107.500,00 € Im Ratsinformationssystem eingestellt

2. Zum Fördermittelantrag zur Dacherneuerung des Bootshauses wurde ein Antrag auf
vorzeitigen Maßnahmenbeginn gestellt Im Ratsinformationssystem eingestellt.

Die Maßnahme steht im Haushaltsplan 2022 unter dem Produkt 4241 1 52110 und
hat einen Sperrvermerk. Dieser kann mit Beschluss des Stadtrates oder einer
Eilentscheidung der Bürgermeisterin aufgehoben werden, daher ist eine Abstimmung
mit dem Hauptausschuss sinnvoll.

Der Hauptausschuss stimmt zu, dass die Aufhebung des Sperrvermerks per
Eilentscheidung erfolgt.

3. Information zur Zuständigkeit für die Flüchtlinge aus der Ukraine.

4. Die Stadt Wolmirstedt hat im vergangenen Jahr einen Martinsumzug, zur Eröffnung
des Stadtparks, veranstaltet. Frau Erhardt, Leiterin der Kindertagesstätte
Storchennest, hat angefragt, ob man den Martinsumzug zukünftig immer als
städtische Veranstaltung organisieren könnte, für alle ansässigen Kindertagesstätten.
Frau Cassuhn findet diesen Vorschlag sehr gut und möchte dies ermöglichen. Die
Veranstaltung kann dann auf der Schlossdomäne stattfinden und die Stadt wird sich
um die Musik kümmern und für jedes Kind ein Getränk bezahlen.

5. Die Fraktion SPD/LINKE/GRÜNE hat einen Vorschlag zur Straßenbenennung
eingereicht.

„Die Fraktion hat über die künftigen Straßennamen debattiert.
 Ergebnis war, dass es bis auf die Rosa-Luxemburg-Straße
unseres Erachtens nach keine weiblichen Straßennamen gibt….

Wir möchten auf dem Krankenhausgelände keinen „Grünen
Winkel“ oder ähnliches, sondern wünschen, dass an die historisch
medizinische Vergangenheit erinnert wird.
Es müssen auch nicht Ärzte herangezogen werden.
Frau Frida Beyer, beispielsweise, hat 1000 Kindern in Wolmirstedt
auf die Welt geholfen. Diese besondere Leistung kann auf diese
Weise gewürdigt werden. Frau Beyer lebt noch und könnte befragt
werden, ob sie damit einverstanden wäre. Sicher gibt es auch in der
langjährigen Geschichte des Bodelschwingh-Hauses herausragende Frauen,
die für einen Straßennamen besonders geeignet sind. Wir glauben, dass es
Zeit ist, Frauen zu würdigen.“

TOP 5 Einwohnerfragestunde

./.
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TOP 6 Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen
356/2019-2024

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8 Beschluss:
Der Hauptausschuss der Stadt Wolmirstedt beschließt die
Annahme der Spende der Kreissparkasse Börde für das
Stadtfest 2022.

Nein: /
Enthaltung: /

TOP 7 Anregungen und Anfragen

Frau Cassuhn informiert über einen Antrag der Fraktion SPD/LINKE/GRÜNE, über einen
einmaligen Zuschuss in Höhe von 3000 € an die Tafel und übergibt das Wort an die
Fraktionsvorsitzende Frau Wolff.

Frau Wolff erläutert den Antrag und erklärt, dass es an Lebensmitteln fehlt und dass
die Möglichkeiten der Kühlung von Lebensmitteln nicht ausreichend gegeben sind.

Der Antrag ist in die Beratungsfolge eingearbeitet und wird in den Sitzungen entsprechend
zur Abstimmung gegeben.

Herr F.-G. Meyer hat in der Zeitung gelesen, dass die Bahn ihre Kapazitäten ausbauen
möchte und befürchtet, dass der Bahnübergang in Wolmirstedt dann noch häufiger und
länger geschlossen ist, wie bisher schon. Er möchte wissen, ob die Möglichkeit besteht mit
der Bahn in Verhandlungen zu treten und eine Unter- oder Überführung in Erwägung zu
ziehen.

Die Verwaltung hat bereits mit zuständigen Stellen Kontakt aufgenommen und zum
aktuellen Zeitpunkt gibt es keine verlässlichen Aussagen.

Herr Claus regt an sich nach Jahren erneut mit dem Ausbau der Nordspange zu
beschäftigen, da dies aus seiner Sicht notwendig werden könnte, wenn der Deichbau
beginnt. Ebenso wäre eine Umfahrung möglich, wenn die Bahn tatsächlich die Erhöhung der
Kapazitäten in Erwägung zieht.

Herr Sonnabend informiert über den geplanten Deichbau. In der Vergangenheit wurde
dieses Vorhaben immer wieder geschoben, da keine Gelder zur Verfügung gestanden
haben. Aktuell wurde beim LHW ein Topf mit Fördergeldern aufgemacht, zur
Finanzierung dieses Baus. Demzufolge ist es möglich, dass in naher Zukunft der
Deichbau erfolgt.

Frau Cassuhn legt fest:

1. Die Verwaltung informiert sich beim LHW über den aktuellen Sachstand Deichbau.

2. Für den Fall, dass die Bahn ihre Frequenz deutlich erhöht und freiwilligen Lärmschutz
anbietet, wird sich die Verwaltung mit Frau Heiß intensiv damit befassen.

Antrag: Die Verwaltung bekommt den Auftrag einen Sachstand zum Deichbau
vorzulegen und sich mit dem Thema Nordspange zu befassen. Die Vorlage
der Ergebnisse soll in einem der nächsten 3 Hauptausschüsse erfolgen.
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Abstimmungsergebnis:

Ja: 8 Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.
Nein: /
Enthaltung: /

Herr Steffens möchte wissen, ob es bereits eine Übersicht gibt, welche der Liegenschaften
der Stadt Wolmirstedt mit Glasfaseranschluss versorgt werden.

Die Verwaltung wird die erarbeitete Liste zur Verfügung stellen.

Herr Lautner hat in der lokalen Presse gelesen, dass das Land Sachsen-Anhalt im Bereich
Sport 15 Mio. € Förderung auf den Weg gebracht hat und das ein Sportkomplex in Barleben
gefördert wird. Er möchte wissen ob für die Stadt Wolmirstedt ebenfalls die Möglichkeit auf
Förderung besteht.

Frau Cassuhn geht davon aus, dass dieser Fördertopf vom MI ist. Aktuell sind die
beantragten Fördermittel noch immer mit einem Fragezeichen versehen, weil auf
Grund des laufenden Verfahrens in der Vergabekammer zurzeit alle Planungen zum
Los Außenanlage ruhen.
Mittel aus der Städtebauförderung können bis 08.07.2022 beantragt werden und der
Förderzeitraum zieht sich von 2022 bis 2026. Die Verwaltung wird diesen Antrag auch
stellen und dann jährliche Förderungen beantragen für die einzelnen Bauabschnitte.

Frau Cassuhn schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:58 Uhr.

TOP 8 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst

TOP 9 Schließung der Sitzung

Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 18:10 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit

Manja Hellmund Marlies Cassuhn
Sachbearbeiterin Vorsitzende des Hauptausschusses


